



# 1 TIMOTHÉE

Église Baptiste Évangélique de Rosemont

Automne 2022



# Récapitulation

---

- Les faux prophètes
- Comment les traiter

# La grâce de Dieu et le combat du croyant

---

## 1 Timothée 1.12 - 20

- Y a-t-il un disconnect entre le témoignage de Paul et le but visé par cette lettre ?
- Quel est le but de l'épître ?
- Qu'est-ce qui a été enseigné ?
  - Actes 15.1-10, 1 Timothée 4.3-4
- Une tâche difficile pour Timothée:
  - Redresser, corriger les faux docteurs pour amener les croyants à la bonne compréhension du message divin.

# La grâce de Dieu et le combat du croyant

---

---

- La loi est juste et bonne moralement. Prise seule, elle oblige le transgresseur à accepter, dans la resignation, la triste nouvelle de sa condamnation
- La loi ne pardonne pas, elle condamne
- La grâce obtenue, par la foi, pardonne en nous exemptant gratuitement, du châtimeut
- Le bon usage de la loi convainc du péché et fait sentir le besoin de la repentance pour obtenir le salut par grâce.

# La grâce de Dieu et le combat du croyant

---

- Donc il n'y a pas de rupture entre l'exemple de Paul et l'objet de la lettre.
- Paul se prend en exemple pour démontrer la gloire, le puissance de l'Évangile de Dieu qui lui a été confié d'annoncer et de proclammer.
- Paul est reconnaissant et remercie l'auteur de cet évangile de grâce pour quatre raisons:

# La grâce de Dieu et le combat du croyant

---

---

1. Son élection, son choix (Actes 22.15, 26.16-18)
2. La force qu'il lui donne (2 Timothée 4.17, Ph 4.13)
3. De l'avoir trouvé fidèle (1 Cor 7.25b, Ph 2.13)
4. Son mandat pour le service (un service humble)

Le message qu'il faut annoncer dans l'église et partout est:  
*“Tous ceux qui croient en Christ sont gratuitement justifiés par sa grâce, par le moyen de la rédemption qui est en Jésus-Christ”*

**Non pas:** Fais ceci ou fais cela pour être sauvé.

# La grâce de Dieu et le combat du croyant

---

- Que veut dire Paul en affirmant qu'il agissait par ignorance au verset 13 ?
- Que veut-il entendre par incrédulité ?
- Par ignorance n'est certainement pas une excuse pour ses actions terribles car il ajoute aussi "dans l'incrédulité" ce qui nous fait comprendre qu'il a compris leur gravité.
- Face à aux dégâts causés par ignorance et par incrédulité, on pourrait penser qu'il n'y aurait aucun moyen d'être pardonné. N'est-ce pas ? La grâce a surabondé

# La grâce de Dieu et le combat du croyant

---

---

- L'expérience de Paul démontre l'amour infini de Dieu et non sa condamnation
- Le message de la bonne nouvelle est qu'il n'y a aucune condamnation pour ceux qui sont en Jésus-Christ.
- Donc une si bonne nouvelle mérite d'être proclamée et c'est pour cela qu'il faut corriger l'enseignement des faux docteurs.
- Paul éclate en louange (verset 17)

# La grâce de Dieu et le combat du croyant

---

---

- Paul lance un avertissement à son enfant dans le verset 18: Il y aura un combat et faut être prêt pour aller à la guerre.
- Un combat spirituel
- Un combat contre les faux docteurs qui veulent asservir l'église (la rendre esclave)
- Un combat pour enseigner la vérité de la saine doctrine
- Un combat inhérent au fait que nous aimons Jésus
- Un combat contre notre propre chair
- Un combat contre le monde et ses désirs

# La grâce de Dieu et le combat du croyant

---

- Une bonne conscience au verset 10, est le produit d'une vie sanctifiée, irréprochable et vécue sans aucun sentiment de culpabilité.
- La conscience peut procurer un sentiment de bien-être et de paix lorsqu'elle se porte bien. Elle peut engendrer la culpabilité ou le remord dans le cas contraire.
- La culpabilité est pour l'âme ce qu'est la douleur au corps. La douleur prévient qu'il y a une menace pour le bien-être du corps. La culpabilité fait autant pour le bien-être de l'âme.
- Certains ont perdu les bénéfices que procure une bonne conscience et il donne des exemples de frères qui ont fait naufrage à cause de cela.

# La grâce de Dieu et le combat du croyant

---

---

- Le terme “livre à Satan” est l'équivalent de ce que notre Seigneur dit dans Mathieu 18
- Lorsqu'un croyant ne s'attache plus à la saine doctrine, il s'éloigne de Dieu et plus en plus. Il est de notre responsabilité de le “livrer à Satan” pour la protection de l'église de Dieu.
- Paul l'a fait dans 1 Cor 5.4-5 et dans 2 Timothée 2.15-18
- Pourquoi cette action de la part de Paul ?
- Afin qu'ils apprennent à ne pas blasphémer.

# Conclusion

---

---

Donner des consignes relatives à la conduite à avoir comme croyant

- Les Pasteurs, Évêques, Anciens, Diacres les enseignent
- Tous les obéissent pour édifier le corps de Christ et glorifier le Seigneur